

COVID-19

redaction@sonapresse.com

Echos Covid

LE PAPE VACCINÉ, ANDY MURRAY POSITIF

Par I. I



Photo: AFP/L'Union

Le pape François, 84 ans, et le pape émérite Benoît XVI, 93 ans, ont été vaccinés hier contre le Covid-19, a indiqué le Porte-parole du Saint-Siège, Matteo Brunni, dans un communiqué. Par ailleurs l'ex-N°1 mondial de tennis Andy Murray a été testé positif au Covid-19, selon les informations publiées hier par divers médias britanniques. Ce qui pourrait remettre en cause sa participation à l'Open d'Australie qui commence le 8 février.

L'OMS SE PENCHE SUR LES VARIANTS

Le comité d'urgence de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) s'est réuni, hier, avec deux semaines d'avance. C'est pour discuter notamment des variants du nouveau coronavirus, beaucoup plus contagieux, qui inquiètent les autorités dans le monde entier. Le nombre de pays et territoires où se trouve dorénavant le variant initialement repéré au Royaume-Uni s'élève à 50. Et il est de 20 pour le variant identifié en Afrique du Sud, selon l'OMS. Une mutation, "inquiétante", estime-t-elle, et dont le Japon a annoncé la découverte, pourrait impacter la réponse immunitaire.

CHINE: PREMIER DÉCÈS DEPUIS 8 MOIS

La résurgence du virus frappe aussi la Chine qui avait largement maîtrisé l'épidémie. Mais, elle a recensé hier son premier décès dû au Covid-19 depuis mai 2020.

LE LIBAN SE CONFINE, LA TURQUIE VACCINE

Le Liban a entamé, hier, un confinement strict de 11 jours, imposé par les autorités dans le but de ralentir une flambée des nouveaux cas. Le pays du Cèdre a recensé jusqu'ici 1740 décès. La Turquie a, pour sa part, lancé, hier, sa campagne vaccinale en administrant le vaccin chinois CoronaVac prioritairement au personnel soignant.

Gabon : 79 nouvelles contaminations

Cherolle MISSOUKI
Libreville/Gabon

DEPUIS le mois d'octobre, le Gabon fait face à une augmentation du nombre de cas de contamination au Covid-19. La dernière communication du Comité de pilotage (Copil) du plan de veille et de riposte contre l'épidémie à coronavirus au Gabon livrée, mercredi soir, confirme cette tendance haussière qui inquiète non seulement les autorités sanitaires mais également la population.

En effet, en matière de surveillance épidémiologique le Copil a enregistré sur les 5788 prélèvements effectués dans 4 provinces, 79 nouveaux cas positifs, soit un pourcentage de 1,8 %. Les nouvelles contaminations ont été recensées dans les provinces de l'Estuaire (73 cas sur 5 597 prélèvements à Libreville), de l'Ogooué-Maritime (5 cas sur 44 prélèvements à Port-Gentil) et du Moyen-Ogooué (1 cas sur 6 prélèvements à Lambaréné). Dans la province du Haut-Ogooué, les 6 prélèvements réalisés à Franceville par le Copil n'ont révélé aucun cas positif. Parmi ces nouveaux cas en augmentation, un tiers serait importé dont 90 % proviendraient des pays africains, selon le Copil. Au regard de ce pourcentage élevé de contamination importée et à l'heure où de nouveaux variants du virus plus infectieux sont apparus en Grande-Bretagne, en Afrique du Sud et au Brésil, touchant de nombreux pays tels que la France, le Japon, l'on se demande si un renforcement de nos mécanismes de surveillance du Covid-19 au niveau de nos frontières aériennes et maritimes a été suffisamment fait par nos autorités ?

Confiner à nouveau la population comme l'a envisagé le gouvernement au cours d'une conférence de presse mardi dernier serait-il réellement la solution plutôt que de renforcer les dispositifs sanitaires de contrôles aux frontières ? Autant d'interrogations qui méritent un



éclaircissement de la part du Copil et des autorités sanitaires. Concernant la prise en charge à la date du mercredi 13 janvier, 8 personnes sont hospitalisées et 8 autres se trouvent en réanimation. Malgré cette hausse du

nombre de personnes dans ces services par rapport aux données délivrées lundi dernier, le Copil n'a déploré aucun décès ces dernières 48 heures. En revanche 48 personnes ont été déclarées guéries du Covid-19 mercredi.

Au total, sur 399 954 prélèvements effectués depuis le début de l'épidémie, le Copil a enregistré 9 819 cas testés positifs dont 9 597 guéris et 66 décès. À ce jour le Gabon compte 156 cas actifs.

Afrique : plusieurs pays face à une virulente deuxième vague

Frédéric Serge LONG (Sce: AFP)
Libreville/Gabon

L'AFRIQUE enregistre à ce jour un peu plus de 3 millions de cas (3,5 % du total mondial) et environ 75 000 morts (2,4 % du total mondial), selon les données d'Africa CDC, agence spécialisée de l'Union africaine (UA). Plusieurs pays du continent font face actuellement à une virulente 2e vague, à l'image de l'Afrique du Sud, pays le plus touché avec plus d'1,2 million de cas et 35 000 morts. Particulièrement contagieux, les variants britannique et sud-africain du coronavirus essaient : le nombre de pays et territoires où se trouve le variant repéré initialement en Grande-Bretagne s'élève à 50, et il est de 20 pour le variant identifié en Afrique du Sud, estime l'Organisation mondiale de la santé (OMS). Et selon qui cette évaluation est probablement sous-estimée. Une 3e mutation, originaire de l'Amazonie brésilienne et dont le Japon



Photo: AFP/L'Union

L'Afrique du Sud, pays le plus touché avec plus d'1,2 million de cas et 35 000 morts.

a annoncé, dimanche la découverte, est analysée et pourrait impacter la réponse immunitaire, indique l'OMS, qui évoque "un variant inquiétant". C'est dans ce cadre que l'Union africaine (UA) a obtenu 270 millions de vaccins anti-Covid pour le continent, dont la plupart des pays n'ont pas les moyens de financer l'immunisation de leur population. Cette annonce a été faite, mercredi soir, par l'Afrique du Sud, qui assure la présidence tournante de l'UA. Des accords

pour aider les pays africains à financer l'achat de ces vaccins ont été conclus avec la banque panafricaine Afreximbank (Africa Export-Import Bank) et la Banque mondiale. Environ 30 000 nouveaux cas sont actuellement enregistrés chaque jour à travers l'Afrique, contre 18 000 lors de la première vague de coronavirus l'année dernière, a indiqué hier lors d'une conférence de presse à Addis Abeba, John Nkengasong, directeur de l'Africa CDC.